

Le jeu des renseignements

Enjeux pour le professeur

- Favoriser la mise en jeu collective
- Permettre aux enfants de prendre la parole dans de bonnes conditions, de se présenter, d'échanger des informations

Présentation de l'activité

Les participants s'éparpillent dans l'aire de jeu avec la consigne de se présenter à voix haute. Ils indiquent leurs nom, prénom et âge mais surtout, ils apportent des précisions sur leurs centres d'intérêts, les préférences, les craintes.

Intérêt et réponses des élèves

Certains ont tendance à tourner en rond. L'animateur propose un déplacement dans toutes les directions. Au début, quelques enfants murmurent puis ils s'enhardissent : ils se présentent et déclinent leur identité, livrent quelques confidences : « J'aime bien la mousse au chocolat, j'suis gourmande... ». le volume monte quelque peu. Les regards se croisent ou s'évitent... certains sont saisis d'un fou rire. Par l'échange, par le plaisir d'un vécu commun, le groupe se constitue peu à peu...

Commentaires

Le fait de parler tous ensemble, là encore, rassure les plus timorés. Au cours de ce jeu, les enfants ont pris confiance. La mise en jeu corporelle permet d'évacuer l'appréhension des premiers instants. Crier librement également une certaine tension et prépare à la prise de parole. C'est une première forme d'engagement personnel. Cette expérience commune cimenter le groupe.